
O Projeto de Lei 122/2025, que permite a transferência 
de propriedade de veículos com parcelas pendentes do 
Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores 
(IPVA), recebeu parecer favorável dos deputados, na 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ). 

O autor, o deputado Matheus Cadorin (Novo), 
argumenta que o objetivo é “simplificar e 
desburocratizar” o processo de transferência de 
veículos no estado.

Durante a votação os integrantes do colegiado 
seguiram o entendimento apresentado pelo relator, 
deputado Napoleão Bernardes, pela constitucionalidade 
e pelo interesse social do projeto. O argumento é de que 

a medida não representa renúncia de receita, mas sim 
um “estímulo ao movimento comercial e econômico”, a 
exemplo do que já é realizado no estado de São Paulo. O 
projeto segue em tramitação.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Se o Governador, em missão internacional nos Estados 
Unidos, tem o objetivo de impressionar os americanos 

para atrair mais investimentos, tem agora mais uma carta 
na manga: Santa Catarina alcançou o melhor desempenho 
dos últimos 28 anos nas exportações de carnes, nos 
primeiros quatro meses deste ano. De janeiro a abril, o 
estado embarcou 677,6 mil toneladas de carnes (frango, 
suínos, perus, patos, marrecos, bovinos e outras), gerando 
uma receita de US$ 1,47 bilhão. Um aumento de  7,3% em 
volume e 16,2% em receita na comparação com o mesmo 
período de 2024, consolidando o estado como um dos 
principais pólos exportadores do setor no país.

Os números são divulgados pelo Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC) 
e sistematizados pelo Centro de Socioeconomia e 
Planejamento Agrícola (Epagri/Cepa).

É fato que o modelo de produção agropecuária, com 
padrões sanitários e tecnológicos que atendem às 
exigências dos mercados mais competitivos do mundo, 
colocam Santa Catarina em um patamar de protagonismo 
internacional que atrai investimentos e o interesse de 
outros países. 

No acumulado dos quatro primeiros meses do ano, o 

estado exportou 415,3 mil toneladas de carne de frango, 
com receita de US$ 846,7 milhões – altas de 8,9% e 
17,3% em relação ao mesmo período do ano passado. Esse 
é o melhor desempenho já registrado para o primeiro 
quadrimestre desde o início da série histórica.

Santa Catarina exporta sua carne de frango 
principalmente para  Países Baixos, Arábia Saudita, 
China e Japão, que juntos responderam por 44,7% 
dos embarques. A China foi o grande destaque, com 
crescimento de 30,5% no volume importado e de 43,3% 
na receita, em comparação ao mesmo período de 2024. 
Países Baixos e Arábia Saudita também apresentaram 
avanços significativos nas receitas: 23,2% e 36,4%, 
respectivamente.

Santa Catarina foi responsável por 22,9% do volume e 
24,8% das receitas totais das exportações brasileiras de 
carne de frango no ano.

No acumulado do quadrimestre, Santa Catarina 
embarcou 240,3 mil toneladas de carne suína, com 
receitas de US$ 579,1 milhões – aumentos de 8,7% e 17,7%, 
respectivamente, frente ao mesmo período do ano passado. 
Os principais mercados foram Japão (20,5% das receitas), 
China (19,5%) e Filipinas (19,3%). 

Estado tem melhor resultado nas exportações de carnes

Transferência de veículos com atraso no IPVA
Foto: Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Modernização
O Hospital Geral e Maternidade Tereza Ramos, em Lages, 

passa a contar com um moderno sistema de aquecimento 
movido a gás natural. A SCGÁS realizou a conexão da 
unidade hospitalar, viabilizando a substituição da antiga 
caldeira a diesel, que operava há mais de duas décadas. 
Com 296 leitos e mais de 35 mil metros quadrados, o 
hospital é referência em atendimentos de alta complexidade 
na Serra Catarinense.A estrutura antiga, de alto custo de 
manutenção e que exigia presença contínua de operadores, 
foi desmontada.  O novo sistema será responsável pelo 
aquecimento da água utilizada em banhos e no sistema de 
calefação do hospital.

Universidade gratuita
O período de concessões do programa Universidade Gratuita está em andamento e os estudantes contemplados 

receberão um e-mail informando a homologação do benefício realizado pela Instituição de Ensino Superior até 
segunda-feira,19. 

Após o recebimento da mensagem, o beneficiado deve realizar o Aceite do Contrato de Assistência Financeira 
Estudantil (CAFE). Depois da assinatura do CAFE por parte da Secretaria Estadual de Educação (SED), o aluno receberá 
outro e-mail para que realize a assinatura dos recibos.

Suspenso
O TCE/SC suspendeu, de forma cautelar, o edital de 

concorrência pública para a concessão de serviços de 
manejo de resíduos sólidos e limpeza urbana de Joaçaba, 
que prevê a exploração do serviço por 30 anos. De acordo 
com a planilha apresentada, o projeto prevê cerca de R$ 
33 milhões em investimentos e aproximadamente R$ 380 
milhões em custos operacionais ao longo dos 30 anos de 
concessão. Conforme a análise, itens como “destinação 
final e tratamento de resíduos volumosos e de saúde”, 
“locação de veículos e equipamentos” e “programas 
ambientais” apresentam valores relevantes, mas sem 
indicação das fontes de referência ou do critério adotado.

Direito civil
O professor da UFSC e advogado Guilherme Henrique Lima Reinig, sócio da Menezes Niebuhr, foi empossado como 

presidente da Comissão de Contratos e Responsabilidade Civil da OAB/SC. Braço da entidade responsável por promover 
debates, elaborar  pareceres e oferecer orientação sobre temas como direitos e deveres contratuais, responsabilidade por 
danos, teoria da culpa e demais aspectos que envolvem a área civil do direito.


